

¿ Sabías Qué ?

En los últimos años se ha dado una gran controversia entre empresarios y ecologistas; el tema es el uso inmoderado de árboles para fabricar papel. Mientras unos continúan usando la celulosa derivada de los troncos, los otros pugnan porque se reduzca el consumo de papel y en su caso sea reciclado.

Cada uno tiene sus argumentos para defender su postura, por ejemplo, los empresarios del sector sostienen que hacer papel reciclado es más caro y no tiene la misma calidad, por lo que, a sabiendas de las consecuencias ambientales debidas a la tala inmoderada, prefieren fabricarlo de manera tradicional.



¿ Sabías Qué ?



En cambio, los ecologistas, conscientes de que es necesario el papel, promueven que sea reciclado o fabricado con otros materiales, protegiendo así los bosques, sus especies y el cambio climático.

Los árboles no solo se han utilizado para fabricar papel, sino principalmente muebles y casas, de ahí que los empresarios afirmen que la industria papelera tan solo consume el 15.3 %* del volumen de madera producida, entendida como árboles cortados, por lo que su responsabilidad, según ellos, es compartida.

Pero los ecologistas añaden que "la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA) estima que hasta 70 por ciento de la madera que se produce en México proviene de bosques explotados en forma ilícita". ** Por lo que el dato anterior podría no ser real y aumentar considerablemente ya que "México tiene una de las tasas de deforestación más altas del mundo. Pierde una superficie de bosque equivalente a 23 veces el tamaño del Zócalo de la ciudad de México, ien sólo una hora!".

¿ Sabías Qué ?

Seguramente, tanto los fabricantes de papel como los ecologistas tienen contraargumentos para atenuar los efectos de las declaraciones del otro. ¿Quién tiene la razón? ¿Qué argumento es más convincente? ¿Cuáles son las soluciones al conflicto favorables para ambas partes?

Como este problema te encontrarás muchos en tu vida escolar y profesional en los cuales tendrás que intervenir, argumentar y definir una postura. Argumentar es una habilidad analítica de pensamiento que proviene de la emisión de juicios e inferencias. Se argumenta para debatir, convencer, sustentar o demostrar una tesis o afirmación. El desarrollo de la argumentación requiere de un análisis que te permita descomponer el todo en sus partes para profundizar en el conocimiento de las cosas, comprendiendo cómo se relacionan o vinculan los elementos que componen ese todo.

Al analizar argumentos discernirás entre las razones válidas que sustentan las aseveraciones, lograrás reflexionar y podrás aceptar las ideas de los demás cuando estas difieran de las tuyas; además, tendrás la capacidad de modificar tu criterio cuando las pruebas demuestren que estás en un error. Igualmente podrás sustentar tus opiniones.

En el ámbito universitario, pensar analíticamente te permitirá asumir una actitud de cuestionamiento y búsqueda de la verdad, tomar decisiones, considerar prioridades, buscar alternativas, escuchar los puntos de vista de otros, resolver problemas, tomar iniciativas, actuar y tener fluidez en la comunicación, entre otras habilidades.

*Extracto seleccionado con fines educativos de:
Taller de Habilidades de Pensamiento Crítico y Creativo
<http://sapp.uv.mx/univirtual/cursos/hpsemestral/modulo3/index.html>*

¿ Sabías Qué ?